

Convocatoria

del Congreso Constitucional á sesiones extraordinarias

El Congreso Constitucional fué convocado ayer á sesiones extraordinarias, las que deberán inaugurarse á las 2 p. m. del 31 de agosto en curso, con el objeto de que conozcan de los siguientes asuntos:

1.—Contrato celebrado con el señor Warren H. Knowlton para la terminación del Ferrocarril al Pacífico; 2.— Proyecto de ley del Poder Ejecutivo para sustituir el Título IV, Libro II del Código Fiscal sobre presupuesto; 3.— Tratado de 22 de abril de 1908 celebrado con Nicaragua; 4.— Proyecto del diputado Manuel Castro Quesada relativo á la supresión del impuesto sobre introducción de ganado flaco; 5.— Continuación de la discusión en detalle del proyecto de ley presentado por el Ejecutivo el 28 de mayo de 1906 sobre reforma y adición de la ley de elecciones; 6.— Proyecto de varios diputados sobre supresión de las escuelas complementarias; 7.— Proyecto de ley presentado por el Ejecutivo sobre ferrocarriles; 8.— Proyecto de ley presentado por el Ejecutivo referente á sociedades mercantiles y contrato de transporte; 9.— Proyecto de ley sobre conferimiento de varios grados militares; 10.— Proyecto de ley para modificar la ley de 2 de marzo de 1905 sobre lotes de la Municipalidad de Tu-

rialba; 11.— Proyecto de ley de varios diputados para crear fondos á las juntas de Educación; 12.— Proyecto para autorizar á la sucesión del Obispo Thiel para que use en otro lugar la gracia que le concedió el decreto de 31 de julio de 1882, de diez mil caballerías de tierra; 13.— Proyecto de algunos diputados sobre reforma del artículo 62 de la Constitución; 14.— Tratados y convenios internacionales presentados por el Ejecutivo con su exposición de 19 de julio de 1907, y firmados en las ciudades de México y Río Janeiro; 15.— Solicitud de los vecinos de Cartago para que se hagan algunas concesiones á la Compañía de Luz Eléctrica á fin de construir un tranvía entre aquella ciudad y la de San José; 16.— Contrato celebrado entre la Secretaría de Policía y los doctores Carlos Pupo Pérez y Luis P. Jiménez O. para el establecimiento de un observatorio bacteriológico en la ciudad de San José; 17.— Contrato celebrado entre el Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y don José Trepal para inmigración de familias españolas; 18.— Reformas del decreto número 33 de 27 de enero de 1907, aprobatorio del contrato celebrado entre la Secretaría de Fomento y la River Plate Loan and Agency Co. Limited.

reproducción por medio de la escritura. Se nota en los programas el general deseo de que los niños vean las cosas, y en esto, quizá con una sana intención, se exagera al extremo de creer que un pájaro de arcilla es un pájaro; por otra parte, se le convierte en un ente mecánico que habla describiendo y narrando ó resolviendo mecánicamente cuestiones de cálculo, sin darse cuenta de nada; y siguiendo este raro criterio, se toma el lenguaje como un simple medio de comunicación y de expresión; y lo más extraño es que en la "Introducción" de los programas se dice que "carecemos", como pueblo, de tres virtudes cardinales: la inventiva, el espíritu de empresa y la confianza en nosotros mismos.

Pues siguiendo la mente de los programas que á nuestro juicio, se apartan del fin educativo que en primer término, debe perseguir la enseñanza, nuestro pueblo será cada vez más imbecil, la charlatanería aumentará, y los hechos vendrán á demostrar cada día más, que si hace algunos años un educador dijo con ingenuidad y honradez: "la escuela de Costa Rica no educa", pronto tendremos que decir: "nuestros niños ya no estudian ni su propia lengua".—ERASMO.

to es que de él no existe razón en acta alguna en que haya sido aprobado. Quién de ellos es el culpado de la omisión, que lo averigüe el interesado. Del arreglo privado que pudieran haber hecho aquellos señores en 1902 ¿qué conocimiento puede tener el municipio de 1908?

Pero no es todo eso; las corporaciones municipales integradas por miembros de "La Unión Guanacasteca" ya encontraron el juicio establecido, y en tramitación. También encontraron un arreglo propuesto por don Raúl Santos como albacea de la sucesión de su padre don Salvador, que desde luego deja ver que no existía el á que se refiere don Diego Chamorro.

Ese arreglo de don Raúl Santos fué respetado y se tenía por hecho y se esperaba que él llegara á alguna sesión para ponerlo en práctica, con una pequeña diferencia referente á la parte de perfume que tienen encerrado lo cual se estaba dispuesto á zanjar de algún modo, cuando de una manera desleal Santos pide la deserción del juicio en escrito fecha 8 de agosto de 1907. Con ese hecho él rompía todo arreglo y se lanzaba á la lucha. El Municipio con la esperanza del arreglo había dejado transcurrir un lapso de tiempo de seis meses no creyendo el golpe que á mansalva le preparaba Santos.

En ese estado las cosas, el municipio tuvo que vencer á Santos respecto á la deserción y vencido éste comisionó al señor Agente Fiscal para que siguiera el juicio. Cuando los Santos fueron vencidos en ese punto, interpusieron la excepción perentoria de transacción con candidas esperanzas de triunfo, pero como con el escrito de deserción ellos rompieron toda transacción posible, fueron nuevamente vencidos.

Con el último golpe se han desmoralizado los señores Santos y pegado el grito al cielo haciendo cargos al Municipio quien no ha hecho otra cosa que ejercer su derecho de defensa.

Ahora juzgue el público.—ABRAHAM MAYORGA RIVAS.—Srio. Municipal.—Liberia, agosto 20 de 1908.

Robo de ropa y de dinero

Match de antier en Cartago

Cartago, agosto 24.—Recibido á las 11 y media p. m.

En el match verificado hoy entre el segundo team del club "Cartaginés" y "Juan Santamaría" de esa ciudad, este último metió legítimamente un goal, el cual no quiso hacer valer el juez nombrado al efecto; en cambio los cartagineses dieron un goal en falso y obtuvieron del juez un fallo favorable, es decir, que resultaron victoriosos.

Hubo protestas.

Toda la ropa y el dinero de los miembros del club "Juan Santamaría" que dejaron en un campamento, les fué robada, lo mismo que los pases del ferrocarril y algunos relojes. No se presume quienes sean los ladrones.—Corresponsal ambulante.

Amago de incendio

A las diez de la noche del lunes se produjo un amago de incendio en una casa de propiedad de Nazario Pérez, situada por el lado Norte de la población. El fuego tuvo su origen en el cañón de la cocina, cuyo olín se inflamó produciendo grandes llamaradas. El grito de alarma lo dió el mismo señor Pérez y en su auxilio acudieron algunos vecinos, logrando pocos momentos después contener el fuego, el cual ya iba tomando gran incremento. Pérdida alguna, no hubo.

El mundo al día por vía del cable

Desertados

Londres, 24.—Un telegrama de Tanager, fechado el viernes, informa que todos los soldados del Sultán se desertaron, yendo á ingresar en las filas de Mulay Hafid.

Gran derrota

Paris, 24.—El gobierno recibió anoche de Tanager la confirmación de la abrumadora derrota del ejército de Abdelaizig, y que huyó desorganizándose en dirección á TadiaBith. Los restos de las fuerzas son perseguidos de cerca por tribus locales. Durante el combate murieron varios caldes y otros fueron capturados.

Noticias alarmantes

Teheran, 24.—Se han recibido alarmantes noticias de Tabriz. El Shah convocó á los ministros y á otros consejeros: acordaron dar instrucciones á las autoridades realistas de Tabriz para negociar la tregua con los revolucionarios y sostener el juego de espera mientras llegan las tropas de Teheran.

Aimeed Dowleh llegó á corta distancia de Tabriz, y tuvo una pátca co-

los nacionalistas; éstos, entre otras condiciones, exigen el inmediato nombramiento de una nueva asamblea con asiento en Tabriz, y el castigo de Rahorn Khan, por haber saqueado á esa ciudad.

Pekin, 24.—Fué arreglada sin referencias la dificultad originada por el decomiso de 12 rifles por las autoridades chinas en Chin Chow, á principios de agosto.

Incendio

Constantinopla, 24.—Hay un terrible incendio en Stambul. Durante seis horas sopló fuerte viento. Han sido destruidas 1500 casas y almacenes. A las 9 de la noche continuaba el incendio, pero ya el viento había calmado.

Ofrecimiento a Evans

Los Angeles, 24.—La compañía del ferrocarril del puerto ofreció al almirante Evans la presidencia de la compañía. Se espera la contestación.

Enfermos de tifoidea

Filadelfia, 24.—Hay centenares de enfermos de tifoidea en muchas ciudades de Estados Unidos y los hospitales están llenos. El gobierno toma medidas para evitar la propagación.

Dincognito

Montreal, 24.—Bajo el nombre de Peran salió para Liverpool con su familia, Mehuet Ali, ex-ministro turco. Se escapó de Washigton temiendo que los turcos liberales lo mataran.

Estragos de un incendio

Barcelona, 24.—Un incendio destruyó el pabellón de la fábrica de carretas. El Gobierno enviará á Filipinas una comisión militar á comprobar la existencia de 40 mil españoles prisioneros.

Falsificación

Zaragoza, 24.—Aumenta el número de detenidos por falsificación de monedas. Se busca á los otros.

La Prensa

Madrid, 24.—La prensa se ocupa especialmente de la derrota de Abdelaizig. Asegura que Francia y España, signatarias del acta de Algeciras, deben aceptar los hechos consumados, reconocer á Hafid é impedir que vuelvan las armas victoriosas contra ambas. Que se callen los fusiles y los cañones y que hable la diplomacia.

Fuerte tormenta

Castellón, 24.—Hubo furiosa tormenta con fuerte viento, rayos y truenos. Fué inundada la ciudad. La corriente arrastró enseres. Las brigadas y los obreros limpian las casas desahuciándolas. Causó grandes destrozos en los edificios y arboledas. Las noticias de los pueblos son desconsoladoras. Buriana fué inundada. En Sagunto diluvió durante quince minutos, cayendo algunas piedras de 400 gramos. Fueron rotos todos los cristales y arrasados los naranjales y viñedos. Muchos labradores heridos.

Agucero de pedrizco

Valencia, 24.—Hubo agucero y pedrizco. Los bomberos socorren á los inundados. Hundióse el alero de la casa del cable, hiriendo á dos. En los pueblos sufrieron grandes daños los naranjales y huertas. En la línea Albaricela la aglomeración de granizo detuvo el tren.

Noticias varias

Constantinopla, 24.—El incendio en Stambul fué apagado á media noche. Cinco distritos afectados. Hay dos mil casas destruidas, la mayoría de madera; perecieron gran número de bomberos, mujeres y niños; también perecieron muchos caballos. Siete mil personas sin abrigo.

Frankfort, Sobre Main, 24.—Suicidóse de un balazo el cajero Gelterman del departamento de Carbones del banco de Mitteldeutsche al ser arrestado.

En una carta al gerente confesó haber defraudado al banco por 500 mil francos perdidos en especulaciones bursátiles.

San Ramón

21 de agosto de 1908.—¡Eso es corresponsal! Eso es hombre sin ocupación,

Hechos diversos

Cayo atacado

Entre doce del día y dos de la tarde de ayer, frente al establecimiento, La Buenaventura, cayó con un fuerte ataque epiléptico el señor Rafael Acuña, quien fué recogido por la policía. Acuña volvió en sí después de quince minutos.

Escandalos

Por asuntos de poca monta, riñeron el domingo en la noche, Saturnino Calderón Quevedo y Manuel Morales Zabala. La policía dió con ellos y resultó... que pasaron una noche en chirreña.

— Por la misma ingresaron á la policía Carlos Castro Zumbales y Pedro Campos Cambrotero.

Por segunda vez

El comerciante don Enrique González Prado, cayó antier de la bicicleta que montaba y recibió algunas heridas en las manos y en la cabeza. El vehículo quedó hecho pedazos. González caminaba con una velocidad asombrosa. Fué auxiliado por algunos de sus amigos. González protesta de ser ciclista, pues esta vez es la segunda que le ocurre esta clase de percance.

Dos días seguidos visitó la policía

Vicente Moscoso Benavides visitó dos días seguidos la Segunda Sección

con sus majaderías, son capaces de volver el mundo al revés. Digalo si no el doctor Figueres á quien un tal corresponsal, "tiene ya prelejo sin saber por donde cojer."

Y tiene razón el doctor, porque, "de algun tiempo á esta parte viene sopor-tando un continuo fuego graneado de gacetillas y acusaciones" que lo han sacado de su natural serenidad y lo han llevado á exhibirse como un... corresponsal

Soy de parecer que al corresponsal de aquí se declare cesante. No hay necesidad de que el público se entere de que tal ó cual empleado es un abandonado; de que el otro es un venal, y de que más de ochocientas personas pidiere la remoción del médico. No, la ropa sucia se lava entre casa.

— ¡Estos fiscales! En buenas se meten estos "fiscones" de mi pueblo, por estar poniendo partes por los informes de la policía. Ya sabe el señor Cleofás que en otra ocasión debe preguntar al "reverendo", á don Fausto y á los otros que citan. Todo se hubiera evitado si hubiese preguntado al que vendió la cal para las medidas profilácticas. Para en otra. Para en otra.

— ¡Ah los artesanos! Los artesanos y los agricultores son las personas más útiles en los pueblos. Por eso siento el fallecimiento de uno de los primeros. Respondía al nombre de José María Reyes Cervantes. Contaba sesenta años y deja tras sí una esposa, una hija y tres hijos que deploran su desaparición.

MARIO MIRÓN

Guarda asaltado y agarroteado

La Cruz, Agosto 24.—Ayer fué asaltado, como á tres kilómetros de distancia de este caserío, el Guarda Luis Rodríguez, quien iba en comisión para la frontera y llevaba una regular cantidad de dinero.

Los asaltantes que fueron dos individuos nicaragüenses, agredieron á Rodríguez á garrotazos y así lograron robarle parte de la suma que portaba.

Algunos moradores de aquellos lugares siguieron á los asaltantes pero no fué posible capturarlos, pues se internaron entre las montañas.— Corresponsal nuevo.

Un recuerdo al doctor Calnek

DESDE CUBA

Fué tan grata la impresión que nos causó hace poco la lectura de los párrafos de una carta en que el célebre doctor Varela Zequeira dedica recuerdo de cariño á Costa Rica y á nuestro malogrado doctor Calnek, que no pudimos resistir el natural deseo de pedir al dueño de la carta permiso que fué concedido para darle publicidad á esos halagadores conceptos.

"Con las gratas noticias de su carta, recibí la triste nueva del fallecimiento de mi bueno y querido amigo Calnek. Tanto á mi familia como á mí nos ha sorprendido y apenado mucho esa desgracia, que será de seguro muy sentida en toda Costa Rica. Yo conservaré siempre un recuerdo cariñoso de aquel hombre lleno de bondad y de ciencia, y que en los días de nuestras desgracias fué tan leal y generoso amigo de los cubanos. Desearía que los que hoy lloran con más razón al malogrado amigo, sepan con honda es la pena que sentimos por la pérdida del que fué en vida un excelente médico y un perfecto caballero.

No ha dejado de hacerme gracia que algunos amigos y conocidos de Costa Rica me hayan tenido por muerto: Ojalá quiera no encargarse de dolores que sigo en este valle de lágrimas y que mientras más entro en años, más enamorado me siento del recuerdo de aquel hermoso país, tan hospitalario, próspero y trabajador. Verdad que me parecen cortos los años que me faltan de vida para devolverle en afecto lo que de él recibí en accorrida benévola y cariñosa."

Cosas veredes

De "La Gaceta" de ayer tomamos el siguiente acuerdo de la Presidencia de la República que aprueba el artículo X de un acta de la Municipalidad de Jiménez de Cartago y que dice:

"Nº 196.—San José, 24 de agosto de 1908.—Visto el artículo X del acta de la sesión que celebró la Municipalidad de Jiménez de Cartago, el cuatro de este mes, por el que se establece el impuesto de un colón por cada cerdo que se destaque, dicionando así la tarifa vigente para el cobro de impuestos.—El Presidente de la República

ACUERDA:

Darle su aprobación.—Publíquese.—González Viquez.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación. Volio.

Casi increíble nos parece que vayamos al Poder Ejecutivo cosas de esta jaez. Y que aparezca la firma del señor Presidente al pie de acuerdos semejantes. Cuando los Municipios traten de asuntos en que comprometan su crédito celebren contratos en que hagan extraordinarias concesiones, es claro que vayan hasta el Ejecutivo para su aprobación y reformas si éste las cree de caso; pero que la Municipalidad de Cartago ó cualquiera otra dé una resolución como esta del impuesto de un colón por cada cerdo que se destaque y que tenga que ir hasta la Presidencia para buscar el visto bueno, es cosa que verdaderamente pasma.

Recordamos que el Presidente González Viquez habló de la descentralización de los municipios y manifestó por la prensa la necesidad que había de descentralizar estas pequeñas corporaciones para su libre marcha en el ejercicio de sus funciones.

Nada más natural nos parece que se lleven á la práctica esas viejas manifestaciones hechas por el señor Presidente de esta manera se evitaría el que la firma presidencial saliera al pie de acuerdos como el que aparece en "La Gaceta" de ayer y que da motivo para crítica y comentarios.

AVISOS DEL DIA

BUENA OPORTUNIDAD.

Vendo las propiedades siguientes: La casa de habitación situada en el barrio de Amón, esquina diagonal á la casa de don Cipriano Herrero. Un sola contigua á la misma casa, donde se pueden hacer tres casas para alquilar á 5 colones cada una. Un solar con pared de ladrillo en derredor frente á las oficinas de los señores Tournon. Una finca en Alajuela situada en el caserío de Cacao, por el camino real que conduce á Grecia, de cuarenta manzanas de terreno, con dos casas de habitación y una para comercio con estantes y mostadores, 5 manzanas de café con buena cosecha, 3 manzanas de caña dulce, 1 manzana de maíz y el resto de potrero. Una finca situada como la anterior, de 15 manzanas, con 5 manzanas de plátano blanca con buena cosecha, 3 manzanas

El municipio de Liberia Y DON Diego Chamorro

Por las consideraciones de que goza aquí el ex Gobernador Chamorro, cuyo dicho hace fe, el municipio de Liberia se ve en el caso imprescindible de hablar para desvanecer los cargos que le hacen los jovencitos Santos.

Asevera don Diego Chamorro, que él con los señores Santos Urbina y don Salvador Santos, arreglaron un asunto referente á la inscripción de un potrero que el último tiene ó tenía en terrenos municipales.

Perdone, don Diego, que le diga que no existe tal contrato en ninguna acta municipal. Por acuerdo número 2 de la sesión de 22 de Septiembre de 1902, se comisionó al Presidente municipal don Santos Urbina y al señor Agente Fiscal, para que se abocaran con el señor Santos y arreglaran definitivamente el asunto.

Consta en las actas municipales que á las dos p. m. del 23 de Abril de 1903, falleció el señor Santos Urbina, sin que hasta esa fecha haya dado cuenta de tal arreglo, el cual debía, según el acuerdo municipal, presentar para su aprobación.

Más, el señor Agente Fiscal informa que nunca se reunieron para hacer tal arreglo, y por consiguiente, que no lo ha habido. Repito, en las actas municipales hasta la muerte de don Santos Urbina, no hay absolutamente nada respecto al arreglo de que habla don Diego Chamorro. Pudiera ser que don Diego haya hecho con aquellos señores algún arreglo privado, pero lo cier-

El mundo al día por vía del cable

Desertados

Londres, 24.—Un telegrama de Tanager, fechado el viernes, informa que todos los soldados del Sultán se desertaron, yendo á ingresar en las filas de Mulay Hafid.

Gran derrota

Paris, 24.—El gobierno recibió anoche de Tanager la confirmación de la abrumadora derrota del ejército de Abdelaizig, y que huyó desorganizándose en dirección á TadiaBith. Los restos de las fuerzas son perseguidos de cerca por tribus locales. Durante el combate murieron varios caldes y otros fueron capturados.

Noticias alarmantes

Teheran, 24.—Se han recibido alarmantes noticias de Tabriz. El Shah convocó á los ministros y á otros consejeros: acordaron dar instrucciones á las autoridades realistas de Tabriz para negociar la tregua con los revolucionarios y sostener el juego de espera mientras llegan las tropas de Teheran.

Aimeed Dowleh llegó á corta distancia de Tabriz, y tuvo una pátca co-

¡ Buena oportunidad !

VENDEMOS UNA CASA EN SAN JOSE

Se vende la casa de alto del señor don Pedro Zumbado, situada en la calle de la estación, entre el almacén de los señores Pagés y Cañas y la Imprenta del señor Alsina. Es una buena oportunidad de conseguir uno de los mejores puntos, tanto de comercio como para vivir. Se vende en 15,000 colones, dos mil al contado y el resto á largos plazos con el uno por ciento de interés al mes— Entenderse con —BENNETT ROJAS Y FERNANDEZ.

Se alquila en San José

un punto propio para una pulpería ó casa de comercio.

SE ALQUILA

la esquina de "La Arena", en ciento veinte colones al mes. Entenderse con los señores — BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ 25 de Julio.

de café con abundante cosecha, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero; y 750 hectáreas de terreno en Sarapiquí muy cerca de San Miguel, regado por el río Sardinal. Para precio y condiciones entenderse en ésta con Jesús M. Vargas. San José, agosto 26. 1 m. alt.

AVISOS ANTERIORES

GRAN PLATERIA EN S. RAFAEL Lucas Poveda se DE CARTAGO hace cargo de toda clase de trabajos correspondientes al ramo de Relojería, Platería y Carpintería. Juntado con una larga práctica en dichos ramos, además cuenta con un operario competente para cualquier obra que se le encargue, dando cumplimiento lo más pronto posible. San Rafael de Cartago, — Lucas Poveda. Julio 18 Im. ALFOMBRAS de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 céntimos la vara. MACAYA & O.º esquina diagonal á Robert Hnos. Junio 17. BUENA SIRVIENTA Se desea conseguir una mujer juiciosa, con muy buenas recomendaciones, para que cuide dos niños. Se le pagarán treinta colones al mes. En esta oficina se informará. 23 de agosto. 10 v. a. lt.

Banco de Costa Rica

Se vende el solar situado 400 varas al Norte del Palacio Nacional, en la esquina N.E. de la 7a. avenida y calle 2a. de esta ciudad. Este lote mide 32 X 25 varas; es inmejorable para edificar por su proximidad al centro de la ciudad y por ser un terreno firme, ventilado y seco. El Banco recibe propuestas y resolverá la venta al mejor postor el día 31 de este mes. San José, 14 de agosto de 1908. 10 v. BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

Table with exchange rates for various locations like London, New York, S. Francisco, N. Orleans, Paris, Barcelona, Hamburgo, Jamaica. Columns include '90 div Cable' and '111'.

GREMIO DE COMERCIANTES Este establecimiento ofrece á sus agremiados los siguientes precios: Brevia Diana, 23 colones; dulce, 22.75; almídon á 22.00, arroz criollo 13.50, carolina id., tabaco iztepeque á 3.10 el kilo. El jabón, velas, azúcar, fideos y otros artículos, precios especiales.—El Administrador.—Alberto Carvajal. San José, julio 24 de 1908. 1 m

AVISO Vendo unos lotes propios para edificar, situados en la calle real á la Estación del Pacífico, frente á Mister Donaldson. Pueden entenderse con don Tito García en la venta, ó con Pedro Brenes en Escasas. Agosto 13, 1 m. VENDO la casa que fué del doctor Fischel, cien varas al Norte del telégrafo.—Patrocinio Fernández. Julio 3.

Paños de mano Acabo de recibir un buen surtido de paños de los mejores que se fabrican en Inglaterra marca: "The Oriental Turkish Towel". Estos famosos paños se garantizan duran eternamente.—Enrique Rawson.—Frente al Banco Anglo.

Best real "Turkish Towels". Direct from the Manufacturers. Just received.— Enrique Rawson — Opposite the Banco Anglo.—Agosto 9. 15 v. EN SAN ISIDRO DE LA ARENILLA se venden, con ó sin ganado, dos magníficos potreros. El Porvenir y Puerto Arturo, á corta distancia de la población. También se vende una casita y un terreno para edificar, calle de por medio de la Iglesia, lado Sur. En esta Redacción informarán. Agosto 25.

SE DARÁ UNA GRATIFICACION al que presente en esta oficina una cotona de seda blanca, perdida en el trayecto de las oficinas del tranvía, pasando por el frente del Colegio de Sión, y siguiéndolo por la Avenida Central hasta la esquina de los señores "Juan Knöhr hijos". Agosto 25. 3 v.

AVISO Por escritura de esta fecha otorgada ante el Notario Público don Tobías Gutiérrez, he conferido poder generalísimo al ingeniero arquitecto don Fernando Richard quien se entenderá con todos mis negocios durante mi ausencia en el

país.—San José, agosto 22 de 1908.—Constant Dubois. 15 v.

ALARMA

Causa ver como se vende mi semilla de zacate gengibrillo y de guinea, todo por los resultados que ha dado. Gran rebaja de precios por cantidades que pasen de 50 cajuelas. De venta: en el acreditado almacén de don Arnoldo André y en las bodegas del Gremio de Comerciantes. Orotina, Julio 17.—Ernesto Valverde Soto.

PENSIONISTAS

En la oficina de este periódico informarán de una respetable señora que se hace cargo de recibir pensionistas y de mandar comidas á domicilio. Cuenta con una buena cocinera y esmerado servicio. Agosto 14. 15 v.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de ésta sito por la Fundación.—GUILLERMO TINOCO. San José, julio 30. h. s. o.

FERROCARRIL DE COSTA RICA

AVISO

Con motivo de haber resultado alguna confusión en el flete de los artículos que se especifican al pie, del primero de setiembre próximo en adelante quedarán éstos sujetos á la tarifa siguiente:

Table with columns 'Importacion Local', 'Clase A', 'Clase M', 'Clase P'. Items include Vajilla, Barro, Cristalería.

W. E. Mullins Gerente General PIANOS BUENOS Y BARATOS Acabamos de recibir de la acreditada marca Seiler y los vendemos en condiciones favorable. W. Steinvorth & Hnos. Agosto 19. 1 m. DOS JARDINERIAS BIEN INSTALADAS La jardinería El Porvenir, establecida por Quinto Bragheroli, en La Sabana ha instalado una sucursal en el bajo del antiguo Barranco, 150 varas al Norte de la Imprenta Nacional, donde se reciben órdenes, desde esta fecha en adelante para toda clase de trabajos en el ramo de jardinería.—9 de Agosto.

De Turrialba

Ya que los vecinos del cantón están propuestos á festejar con corrida de toros el día de nuestra independencia, sería bueno que por el ornato de esa población, el señor Jefe Político como progresista q' es, ya que ha ordenado encalcan las casas, vea q' limpien bien algunos solares, y exija á los dueños de ciertos lotes céntricos, la desyerva de éstos, los cuales se encuentran enmontados formando un aspecto horrible como pueden atestiguarlo los pasajeros.—Un viajero.

Catástrofe causada por un incendio

5.000 PERSONAS MUERTAS 20 millones de perdidas

México, 10 de agosto.—Por cablegrama recibido hoy para la prensa se sabe lo siguiente: En el distrito de Kootenay (Colonia Británica) se desarrolló un terrible incendio. Cinco mil personas fueron abrasadas por las llamas, las que murieron achicharradas y diez mil quedaron sin hogar. Las pérdidas se estiman en veinte millones de dólares. Cerca de quince mil habitantes estuvieron á punto de perecer quemados. Se cree que parte de la ciudad de Furnie fué destruida por el fuego, lo mismo que la de Michael con sus 1.600 habitantes. Las ciudades de Hosmer, Sharwoa y Olesen fueron amenazadas por el fuego. Sesenta y un hombres y dos mujeres murieron quemados en el campo de Ellirver. La gente buscó abrigo en las montañas y á consecuencia de que los llanos y valles estuvieron á punto de ser invadidos por el fuego. Se encontraron centenares de cuerpos, especialmente en el torno de los campos mineros. Otras minas y pozos de petróleo fueron pasto de las llamas. La conflagración en Kootenay es la más grande que se ha registrado en la historia y sólo se le encuentra paralelo con el desastre de San Francisco. Veinte pueblos estuvieron aislados al paso del fuego. La comunicación estuvo cortada. Las llamas cruzaron en parte la frontera con Montana.

Tabaco Iztepeque

DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro en el Mercado, frente á la Botica Oriental.

Precios:

A 3-10 el kilo comprando 10 kilos A 3-00 — — — 65 — San José, Julio 14 de 1908. 1 m

Sociedad Costarricense

DE

Seguros de Vida

Anoche á las ocho se verificó la reunión ordinaria la que presidió don Fernando Zamora.

Previas las formalidades legales, fueron aceptados como socios los señores siguientes: Colizando con un colón la señora Lola Montero de Meléndez y el señor Gerardo Blanco R., y con dos el señor Francisco Meléndez Z., todos vecinos de San José. Sofía Acuña y de Guillén, de Santa Cruz del Guapacaste, colizando con cinco colones. J. Eduardo Scherherhausen, de Línea Vieja, colizando con cinco colones. Isidro María Miranda, de San Rafael de Heredia, colizando con un colón.

Se acordó de conformidad en una solicitud del señor Ramón Troyo para que se le reduzca el valor de su póliza de tres colones á uno.

Se acordó cubrir en su oportunidad la póliza de doña Enriqueta Sa'azar de Meza, quien murió en esta ciudad hace pocos días.

La reunión se levantó á las nueve de la noche.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones Natán Camposano, 22 años. Rafaela Badilla y de Mora, 66 años

Hoteles Imperial—Entraron—L. L. Dorvener, E. W. Perry, J. Herrero, F. Prekley, Paúl Toledo López, E. L. Siars, Ramón F. Jerez.

Internacional—Entraron—Pío Parkuson, Juan José León. Central—No hubo.

Telegramas rezagados María de Zúñiga. Felipe Quijano, José María León, Elías Paniagua, Cayfay Hand Caridad, Adán Rodríguez, Respetación Ríos, Claudio Alvarado, Francisca Núñez, Concepción Calderón, Luis Vazquez.

Vistas para hoy. Sala 1a.—Licenciado don Ricardo Jiménez contra Nicolás Alvarado Zamora y otros, á las 1 p. m. Sala 2a. no hay.

Cauton de Orotina

Hemos escrito únicamente para la historia que mañana se ha de escribir basada en datos verídicos y de ninguna manera en fantasías.

En el acto de inauguración se consignaron frases justicieras á don Primo Vargas, anciano acreedor á todo elogio que de él se haga debido á su empeño por la fundación de la que hoy es villa de Orotina.

En verdad que no es posible, en una revista hecha á la ligera, consignar todo lo que la justicia tiene derecho á esperar.

La villa de Orotina cuenta entre sus ciudadanos prominentes á ese anciano cuyo nombre figurará en la historia con página resplandeciente.

El regaló los primeros fondos donde se han establecido edificios de valor. El templo, la casa de escuela, el cuadrante y muchas obras de progreso, por él han sido impulsadas.

La agricultura tiene en ese anciano digno de consideraciones y respeto, un nervio y una palanca. Su esfuerzo es muy valioso y merece la honra que se le ha discernido llamándole benefactor y padre de aquella localidad.

Banquete de la noche

Entre seis y siete fué servido el banquete dedicado á parte de los concurrentes que para presenciar los festejos restantes se quedaron en la nueva villa.

La mesa fué servida para veintidós personas. A la cabeza estaba el Orotina del lugar, presbítero Salomón Valenciano, sacerdote inteligente y sin las pretenciones que otros de su cofradía se gastan.

Este presbítero Valenciano se ha captado las simpatías de todo el vecindario y merece que los OROTINOS lo conserven allí para estímulo á la verdad y en demostración de la consecuencia que debe guardarse con los sacerdotes humildes, benévolos y progresistas.

Cuentan algunos vecinos que el padre Salomón Valenciano fué tomado, al principio, como elemento de discorde y pernicioso para el pueblo, pero resultó lo contrario, lo que es él: humilde y generoso. Un cura excelente.

Telegrama importante

Orotina, 25.—Recibido á las 4 p. m. Su relato carece de un dato. Rogámosle rectificar. Suponese no es mala voluntad. Falta dos nombres en los concurrentes al banquete. Frente al centro de la U sentáronse el Jefe Político y don Primo Vargas.— Otro Corresponsal.

Es muy cierto. Así está consignado

Casación.—Jorge Mora Castro (criminal), á las 2 p. m. Oamacho Roldán y Van Sichel contra concurso Rafael García Burbán (civil), á las 3 p. m.

NOTICIERAS

A los pasajeros de London.—El vapor italiano Cltta, ds Torino, llegará á Limón el 30 y sale el 31 pora Sabanilla, Curazao, Tenerife y Génova. Este mes no tocará el vapor Colón.

Congreso Pedagógico

Entre las adhesiones de importancia al Congreso Pedagógico figuran las de los licenciados Luis M. Castro y Argüello de Vars, las de los presbíteros doctores Badilla y Zúñiga y de los médicos Picado Cabezas y Barriouneuv. Del Colegio de Farmacéuticos ha llegado del señor Ramón Rojas G. El entusiasmo es grande. La reunión del próximo domingo será lucida. El señor Director del Colegio de Heredia lo mismo que el de Aljuela se han adherido al Congreso Pedagógico.

Ganado

Ayer tarde llegaron al valle de San Carlos 213 novillos procedentes de Nicaragua y de propiedad de Mr. Gros. Duraron en el camino 14 días. "Honduras y Nicaragua" La verdadera "Guerra" consiste en hacer buenos repastos de guinea para competir con el ganado de Nicaragua. y para eso cuento con semilla fresca sin fermentar cosechada por mí. Recibo órdenes en casa de los señores Knöhr Hijos y en el establecimiento La Bicicleta en San José, y en San Mateo con Jesús Valverde S. julio 22 1 m.

Sobres comerciales

A miles se imprimen diariamente en la nueva Imprenta del Comercio, hay de varias clases y especiales que por su baratura y estilo, son especiales para anunciar el negocio ó industria de usted, así es que pase á ver las 93 clases que hay de sobres y elija la que más le agrade. Del Carmen 25 varas al Norte.

Notas rápidas

Procedente de Cartago ha llegado á esta ciudad don Raúl Toledo, empleado de la Corte Centroamericana de Justicia, instalada en aquella ciudad.

—Don Isidro Coto será nombrado Contador de la Imprenta Nacional. —La policía de higiene inspeccionó ayer en la mañana varios chinchorros del alto de la Cuesta de Moras.

—De Cartago ha llegado á esta ciudad don Ramón T. Jerez, Secretario de la legación de Honduras residente en esta República.

—De Limón llegó Mr. E.W. Perry. —La señorita Niní Fernández

Prestinary se halla bastante enferma.

—Igualmente lo está doña Adelina Montero de Jiménez.

—En el Hotel Imperial se estrenaron ayer unas voladeras movidas por electricidad.

—En La Sabana tuvo efecto en la tarde del mismo día la partida de foot ball entre los clubs Josefino y Alfonso XIII. Hubo regular concurrencia. La victoria la obtuvieron los jugadores del Josefino por tres goals.

—En la plaza Iglesias, en la ciudad de Cartago, se efectuó un match entre los clubs Limonense y Cartaginés, habiendo ganado el segundo por un punto. Reinó gran entusiasmo y hubo numerosa concurrencia.

—A Limón llegó ayer á las cuatro el vapor nicaragüense "Blanca", con 50 toneladas y procedente del Norte con diez horas de mar. Pasajeros: Eduardo Arana y Guillermo H. Reid. Trajo ocho sacos de correspondencia.

—Esta noche dará en el Ateneo de Costa Rica la segunda parte de su conferencia el señor Ernesto Martín C.

—De Nicaragua ha llegado á esta capital don Eduardo Zana.

—De Puntarenas don Salus Barrías.

—El presbítero don Manuel Zavaleta salió antler para Cartago.

—De Heredia estuyeron antler de paseq en esta capital don Francisco Chaves y su señora esposa.

—El Gobernador de Cartago ha sacado á licitación el acarreo de basuras de aquella ciudad.

—Próximamente saldrá para los Estados Unidos don Rafael Salazar P.

Botica Oriental

A esta renombrada botica acuden las madres de familia á conseguir la "ANTICASPINA" para dar á sus hijitos tan eficaz preparación contra la caca y la calvicie. La "ANTICASPINA" fortalece el cabello y prepara el cuero cabelludo en condiciones de poder resistir cualquier erupción capilar. Un colón el frasco.

Un cadáver encontrado en UN CAFETAL

Heredia, Agosto 25 — Recibido á las 10 p. m. — Hoy á las doce del día, el Juez del Crimen de esta Provincia, se trasladó á la villa de Barba con el objeto de levantar la sumaria prra averiguar cómo murió la señora Petra Hernández v. de Rosa Esquivel, que fué hallado su cadáver en un cafetal de propiedad de doña Tranquillina Sánchez de Esquivel, sito entre San Rafael y Barba.

Según parece, la mencionada señora Hernández venía padeciendo desde hacía algún tiempo de unos ataques por lo cual se había visto en la necesidad de hacerse curar por el doctor Bandrit quien siempre le recetó con acierto.

Este hecho ha estado algo á obscuras; algunas personas creen que la señora Hernández fué víctima de mano criminal, pero en cambio otras aseguran lo contrario, suponen que su muerte fué natural. A esta hora aun no ha regresado el Juez del Crimen señor Ulloa Panlagna.—Corresponsal nuevo.

Noticias de Honduras Drama del amor

SUICIDIO DE UN JOVEN Asombroso fenomeno en Choloteca

Teguicgalpa, agosto 25.—(Recibido á las siete de la noche).

Ayer se suicidó en esta capital un joven italiano recién venido de la república de Méjico, llamado Antonio Alberti.

La causa de este trágico suceso fué un drama amoroso.

Alberti tenía relaciones con una joven mejicana, con la que había contraído, en aquella capital, compromiso matrimonial.

Alberti llegó á ésta en viaje de negocios, pues era representante viajero de una fuerte casa comercial de Méjico.

En esta se recibió ayer la infausta noticia de que su novia se había fugado con un tenor de una compañía de zarzuela lo que le indujo á suicidarse. El hecho ha llamado grandemente la atención; pues Alberti era joven estimable, caballeroso y digno. La Colonia Italiana ha sentido altamente esta muerte.

— En el departamento de Choloteca acaba de pasar un caso raro y fenomenal: en una gran cria de cerdos que tiene don Antonio Ortiz, le nació un lechoncillo con una cara semejante á la de un cristiano. La población está asombrada y se ha llamado al cura de esa ciudad para que reconozca ese fenómeno — Corresponsal.

